

Las Noticias de la tarde

DE "EL GRITO DEL PUEBLO"

Vale 2 centavos

Guayaquil, 11 de Julio de 1903

Año VIII—Num 307

Comercial

CAMBIOS		
Londres	3 1/4	\$ 10 10
París	3 1/2	francos 02 01
Alemania	3 1/2	" 02 07
Nueva York	3 1/2	" 02 07
S. Francisco	3 1/2	" 02 07
Italia	3 1/2	" 02 01
España	3 1/2	" 01 51
Jamaica	3 1/2	" 10 10
Panamá	3 1/2	" 00 35
Chile	3 1/2	" 00 74
Perú	3 1/2	" 01 02
Bélgica	3 1/2	" 02 01

Libra peruana \$ 10.05

DEPOSITOS	
Cuentas corrientes	SIN INTERES
Depósitos a la vista	1 1/2 %
" a 15 días	3 %
" a 3 meses	4 %
" a 6 "	5 %
" a 12 "	5 %
Decuentos 8 %	5 %

INFORMACION BURSÁTIL

FOR EL CABLE
Nueva York, junio 11.—Plata en barras se cotiza en Londres, a 24 1/8 peniques la onza troy, y en esta ciudad, a 52 1/2 centavos. Los pesos mejicanos, a 41 centavos.

CABLE

NUESTRO SERVICIO UNIVERSAL DE NOTICIAS POR EL CABLE ES UNO DE LOS MAS ACTIVOS Y OPEROSOS EN LA PRENSA AMERICANA Y SE PUBLICA, SEGUN LA HORA A QUE SE RECIBEN, EN LA EDICION DE LA MAÑANA Y EN EL SUPLEMENTO DE LA TARDE.

La campaña proteccionista

Siguen las debates.—Se confrontan los caudillos.—Nueva faz del problema.

Londres, junio 10.—No hay dinero peor empleado que el que se ha invertido en el ejército, le dijo Sir Michael Hichabee, al primer ministro, a fin de manifestar a la cámara que está resuelto a evitar todo aumento sobre los egresos ordinarios.

Agregó que se opone a la enmienda Chaplain, aunque simpatiza con el propósito que éste lleva de rechazar el impuesto sobre el trigo, porque cree que una política alterna es la peor de todas las calamidades, y que entre dos males que se le presenten, ha de escoger el menor; y en tal supuesto, su decisión está en favor del proyecto de hacienda presentado por el Gobierno.

Refiriéndose a la indicada tarifa preferencial dijo que él iba en su viaje a nadie en lo de apreciar la espléndida labor realizada por M. Chamberlain, por que está convencido que ningún otro secretario ha hecho tanto en su ramo al para estrechar los vínculos entre las colonias y la madre Patria, ni tanto en el sentido de propender que aquellas colonias a su posición y sus deberes como parte integrante que forman del gran Imperio Británico.

Sin embargo, repuso, desea saber si la opinión de Chamberlain está de acuerdo que el gabinete en masa rechace el impuesto sobre el trigo, porque parece que el presidente de la cámara, al haberse opuesto a la adopción de las tarifas preferenciales y que la persistencia de la acción del primer ministro, con la que dejó en suspenso el criterio público, se hacía ya intolerable para los miembros de partidos cuyos electores desean tener amplia información de los debates. El problema está divididamente (los unionistas), proporeccionistas gran contento a la oposición. El proyecto de Chamberlain hará más para disgregar, que para unir el imperio; y si se persiste en él destruirá la homogeneidad del partido.

Don Balfour y Chamberlain habiendo realmente obtenido el asentimiento general? El no lo cree y le suplica que reconsideren su situación.

El orador fué interrumpido varias veces por el presidente, y no pudo desahogar con amplitud su argumentación proteccionista.

El canceller del tesoro, por su parte, hizo una réplica general y leyó una exposición cuidadosamente preparada acerca de las teorías del gobierno.

Dijo que quisiera una investigación sobre el asunto de las tarifas preferenciales, pero que le tomaría de sorpresa si de tal investigación resulta el rescate.

gún medio práctico de implantar las reformas aludidas.

Se declaró libre-cambista, manifestando que, con la experiencia actual que posee, no será partidario de la política proteccionista, que considera perjudicial a los intereses de la Gran Bretaña y sus colonias; y en esta idea, no resuelve que se proceda a la investigación, porque está convencido que el sentimiento popular se manifestará de acuerdo con la opinión que él tiene formado.

Justifica la derogación del impuesto de los derechos sobre el trigo, porque ni los hacendados ni los molineros se benefician con el impuesto; opina que es el consumidor quien lo paga, y que este gravamen pesa horriblemente sobre las clases proletarias.

Aunque impedido por la norma que había señalado la presidencia, para discutir abiertamente acerca de las tarifas preferenciales, se permitió sin embargo expresar sus ideas particulares y dar a conocer las de sus colegas, porque los miembros del gobierno que habían tratado antes del asunto, lo hicieron por su propia cuenta, y no en manera alguna a nombre ni en representación oficial.

Todo lo que se ha adelantado hasta ahora, es simple y llanamente que el asunto será sometido a consideración para que se le discuta y se ilustre acerca de él el criterio nacional. Manifestó la creencia de que sus colegas unánimemente desean tal investigación y concluyó expresando que el arbitrio sobre el trigo había sido impuesto oportunamente en una época de gran emergencia, y que así mismo cree oportuna su derogación cuando la perspectiva, como sucede hoy, se presenta menuda y sombría.

Negó que se haya producido ninguna ruptura, y mientras deplora que el gobierno haya zaherido los sentimientos de algunos de sus adictos, cree que el proyecto de hacienda merecerá la aprobación del país, desde que no son los hacendados británicos, sino los extranjeros, los que han recibido provecho del gravamen.

Esta contestación del canceller del tesoro, repudiando la política proteccionista de Chamberlain, provocó inmensa sensación y acalorados comentarios en los pasadizos de la Cámara. Desde la memorable fecha en que fué desechado el proyecto de ley sobre la autonomía irlandesa, no se había presentado otra situación más escabrosa en la vida parlamentaria.

Prevalece la idea que el gobierno nombrará una comisión especial para que se encargue del estudio de este delicado asunto.

Audiencia presidencial

Valparaíso, junio 11.—El ingeniero Carlos M. Pepper, representante de una empresa ferroviaria americana, fué presentado al presidente de la república por el ministro Mr. Wilson, en el curso de una audiencia privada, a la que había concurrido el Ministro de Obras Públicas.

Los señores Wilson y Pepper quedaron muy complacidos de la conferencia.

Ecos del Rimac

Que se lo cuenten a Moya.—Itinerario de vapor.

Lima, junio 11.—El médico de Sanidad en Iquique opina que los casos que se han presentado allí, no son de peste bubónica.

Llegó el vapor "Palena" procedente de Panamá. Tenía mala americana del 12 de mayo y también la Real.

—Es imposible decir cuándo se restablecerá la carrera de los vapores entre el Callao y Panamá.

En las provincias Balkanas Sofía, junio 10.—Se anuncia que en la aldea de Bitingo, distrito de Adrianópolis, que cuenta de 900 casas, fué asolada con fecha 2 de los corrientes por los *haki-lacenis*.

Todos los habitantes, con excepción de 200, fueron victimados. La aldea fué saqueada, y el botín llevado a las próximas poblaciones cercanas.

—El gobierno de Bulgaria ha contratado 40,000 rifles para completar el parque nacional, y solicitado del Parlamento (Sobranja) que vote la cantidad necesaria para el pago.

Un americano derrotado

Washington, junio 11.—Los piratas chinos han secuestrado a un ciudadano americano, con la esperanza de obtener el rescate.

La cañonera *Callao* ha sido enviada en persecución de los bandidos.

El Cónsul de los Estados Unidos en Cantón, Mr. Mc. Wale, ha informado hoy al Departamento de Estado, que el ciudadano americano en referencia, fué plagiado en el trayecto de Cantón a Howshan, y que el rescate se ha fijado en la cantidad de nueve mil pesos oro.

Comunica que ha enviado la cañonera *Callao* en auxilio de la víctima y encargado a su comandante pida al virrey el castigo de los piratas.

El crimen del día

Asesinato de dos personajes reales

ALEJANDRO Y DRAGA



S. M. Alejandro I, rey de Serbia.

Nueva York, junio 11.—Acaba de recibirse la noticia del atentado que se ha cometido hoy en el palacio real de la capital de Serbia.



La reina Draga

El rey Alejandro y la reina Draga han sido asesinados. Fueron abalados por el ejército, hasta dejarlos sin vida.

Más tarde irán detalles. Nota.—Alejandro I nació en Belgrado el 12 de agosto de 1876, y era hijo del rey Milán, que murió en Viena el 29 de enero de 1901 y de Natalia de Serbia, florentina, nacida el 2 de mayo de 1859.

Milán y Natalia promovieron varios escándalos conyugales divorciándose el 24 de octubre de 1888 y no volviendo a reconciliarse hasta el 7 de marzo de 1893.

Alejandro sucedió a su padre por abdicación que hizo éste el 22 de febrero de 1898, bajo una regencia. Fué proclamado mayor de edad el 19 de abril de 1903. Se casó en Belgrado el 23 de julio de 1900 con Draga, viuda de Machin, nacida en Gornji Milanovatz, el 11 de setiembre de 1868. Era caballero de la Orden de San Andrés, de la Anunziata y de otras varias.

Las inundaciones en Estados Unidos San Luis, junio 10.—Por correspondencia telegráfica que se ha recibido esta mañana, sabese que han resultado treinta víctimas por efecto de la inundación que ha tenido lugar en East St. Louis.

El *Misisipi* se desbordó por el lado del sur, poco antes de amanecer hoy, y rompió el dique en Baltimore, amenazando a la ciudad.

El río aumentó esta mañana 30.9 pies; esta es la mayor crecida que se ha presentado durante la actual estación.

La ciudad de East St. Louis, que se encuentra situada al frente cuenta con una población de treinta y dos mil almas; tiene importantes industrias manufactureras, y es el término adonde convergen los ferrocarriles del norte, este y sur.

La población se encuentra parcialmente inundada, y tiene la perspectiva de quedar totalmente sumergida.

Remesa de oro a Plata

Nueva York, junio 10.—La casa de Baring & Nagoun, se propone embarcar, a fines de esta semana, la cantidad de 600,000 pesos en moneda de oro americana, con destino a Buenos Aires.

Cero y van dos

Willemstadt, Curagao, junio 10.—El caudillo Matos y los generales que apoyaban el movimiento reaccionario de Venezuela, han llegado a esta ciudad, quedando así definitivamente concluida la revolución contra Castro.

Halla el ex-primer ministro liberal

Londres, junio 10.—Lord Rosebery pronunció un discurso en la reunión de la Cámara agrícola de Essex. Manifestó que la cámara de los comunes se encontraba en una situación muy embrollada, y que solo Dios sabía adónde irían a parar las cosas, pues sucesos extraordinarios pueden desarrollarse en cualquier momento.

El proyectado sistema proteccionista estimulará al Canadá, Australia y la India, proporcionándoles manifestadas ventajas; pero del otro lado—dijo—hay que tomar en cuenta el decrecimiento de la población rural y la gran depresión agrícola que se nota en el país, junto con el alza que han experimentado los precios de los artículos alimenticios y hasta cuándo en el pueblo a ser parlar la *cañal* preguntó con énfasis.

Antes de retroceder a la situación en que se encontraba el país, previa la adopción del libre cambio, debe el pueblo tomar en íntima consideración la manera difícil cómo pudo conjurarse el peligro de una hambrienta nacional durante la revolución de 1846; y qué sea peligro, que pudo crearse entonces en la implantación del sistema de amplia franquicia comercial, podría de nuevo presentarse si se deja el remedio de la mano.

NOTICIAS POR TELEGRAFO

SERVICIO ESPECIAL Y DIRECTO DE NUESTROS CORRESPONSALES

QUITO

Junio 10—Recibido a las 11 p.m. El jefe de pesquisas capturo a los padres de una criatura de tierna edad que amaneció abandonada en días pasados.

—El ministro de lo Interior visitó los trabajos que hécense en el Pasápico.

—La Sociedad Guttemberg acordó enviar un comisionado a Guayaquil para la compra de una imprenta completa con alguna de las personas de esa que han ofrecido venderlas.

—Ordenóse el juzgamiento de los cómplices del comandante Francisco Verdezoto, condenado a seis años de reclusión por malversación de fondos del cuerpo que comandaba.

—El consejo de Instrucción Pública accedió a la solicitud de los estudiantes de jurisprudencia que piden la supresión del estudio del código de minería.

—La Corte Suprema manifiesta que el Concejo Municipal de Cuen-

ca procedió legalmente al excluir de su seno al concejal Dr. Agustín Peralta.

—Rindió el grado de licenciado en Jurisprudencia el señor Rafael M. Pólit.

—Ha venido una comisión de Siquisilí a solicitar del Arzobispo levante el entredicho a la que ha condenado esa parroquia por faltamiento a su cura Dr. Victor Gómez Jurado.

—Están algo enfermos el Presidente de la República y el ministro Valverde.

—Por acuerdo del Ejecutivo derogóse la orden del 14 de mayo último para que ingresen a los fondos comunes los de la deuda interna, culto y clero.

—El movimiento sísmico de la madrugada de ayer fué acompañado de fuertes ruidos subterráneos y tuvo la dirección de oriente a occidente.

—Falleció el joven Daniel José Hidalgo.

—Ordenóse que la tesorería fiscal de Manabí desconte de la subvención de abril, al colector del camino de Quitó a Bahía, seiscientos sures que debe pagar a la tesorería del Pichincha para la reparación del camino y cubiertas, puentes siltados y tochari.

—Ordenóse que la tesorería de Manabí abone los gastos ocasionados en la conducción de los presos criminales, Jacinto Falcones y Clodoveo Napa, de Bahía a Portoviejo.

—Mandóse que la tesorería del Pichincha pague al señor Julio Barreiro lo correspondiente según ley por días 5 y 11 que sirvió de cojupez para el examen de la cuenta general del ministro de Hacienda.

—Ordenóse que la tesorería de Bolívar cobre éngrese mil trescientos diez y nueve sures declarados en contra del señor Melchor Vizueta, que fué tesorero de Guandara.

—Dispuso que la tesorería fiscal del Guayas, cobre éngrese ciento veintinueve sures, valor declarado en contra del comisario de guerra del Centro, Dr. Aurelio Echeverría.

—Mandóse que el gobernador del Guayas, pida a Panamá por conducto del Banco Comercial y Agrícola, cien quintales de pólvora de caza de calidad igual a la que pidió para el gobierno.

—Ordenóse pagar por la tesorería del Guayas, al capitán del vapor "Ecuador", por el alquiler del buque para formar el cordón sanitario, doscientos sesentientos sures.

—Dispuso el pago de noventa sures, valor de tres mil láminas para acompañar monografías fotográficas contratadas con el padre Luis Sodiro.

—Mandóse cancelar en el colegio de la Inmaculada Concepción de Guayaquil, las becas que gozaban las niñas Juana Pesantes y Ju It Coronel.

—Comunicó al presidente del Concejo Municipal de Guayaquil, que el expediente referente a solicitar permiso del Poder Ejecutivo para que el Municipio pueda cajar terrenos con otros del Dr. Manuel Genaro Gómez, remitido al Consejo de Estado para que emita la resolución conveniente.

—Ordenóse que el gobernador de Los Ríos dé aviso continuamente del estado en que se encuentra el sumario levantado para descubrir los autores del crimen de asesinato en la persona del señor José García.

Trebol, cuatro hojas. Quinta edición para el paltuelo. Su uso lleva felicidad. J. GILBERTO & C. 100, Pichincha, III.

CRONICA

Información militar

Ayer, á las cinco de la tarde, llegó á Alassi el batallón "Guayas" N.º 2.

— Hoy en la mañana partió para Puerto Bolívar el crucero "Cotopaxi", conduciendo á los milicianos de la provincia de "El Oro" que formaron el cordón sanitario. Lleva además guardias del batallón "Alajuela" N.º 5 para Santa Rosa y Esmeralda.

— El jefe del Estado ha concedido el pase al capitán graduado don Reynaldo Arroyo, perteneciente á la brigada de Artillería "Bolívar" acantonada en Quito, á la brigada de Artillería "Sucre" que hace la guarnición en esta plaza.

Fiesta en Yaguachi Viejo

El próximo domingo se establecerá en Yaguachi Viejo la fiesta de San Antonio, patrón del pueblo.

Los vecinos de las cercanías, se preparan para ir á visitar dicho pueblo con motivo de la nombrada festividad y además, las mejores que ha hecho en beneficio del pueblo, el señor Carlos Alcides Morías, actual Teniente Político.

Cantos primaverales

Así se titula una obra literaria que ha compuesto recientemente el conocido vate señor Juan Eusebio Molestina, y que verá en breve la luz pública.

Carta de un preso

Riviverto Valdivia, que se encuentra detenido en el Cárcel, sindicado de tentativa de asesinato al jefe de pesquisas, nos ha remitido una carta en la que manifiesta que es absolutamente temeraria la acusación que se lo hace, pues dice que la noche en que fue capturado no llevaba consigo ninguna arma.

Telegramas rezagados

Añoche había telegramas rezagados en la oficina telegráfica para las personas siguientes:

Alfonso Alvarez, Mariana Córdova, Augusto Viteri, Rvdo. Pedro David Ortiz, Mercedes Miranda y Floresmilto Torres.

Biblioteca

Hemos recibido la siguiente escuela y contribuiremos gustosos al elevado fin que en ella se expresa:

Señor:

Aprobado en el elevado concepto que Ud. es formado de la noble carrera de las armas, no he vacilado en dirigirla la presente, á nombre de la Brigada de Artillería "Sucre", solicitando la valiosa cooperación de Ud. en la formación de una Biblioteca que sirva para ilustrar é instruir á nuestros militares.

Seguro de que, á más de los intereses en pro del Ejército, contribuirá la generosidad de Ud., para enviarnos la obra que tenga á bien, me anticipo, en nombre de mis compañeros, á darle los más expresivos agradecimientos, y me honro en suscribirse.

De Ud., Atto. S. S.—El teniente coronel 1.º, jefe accionado, L. M. Bravo.

La Biblioteca se inaugurará el 10 de agosto próximo.

Retrela

La banda del batallón Alajuela anuncia para la retreta de esta noche el siguiente programa:

1.º "El Górró Frigío", zarzuela en un acto.

2.º "Amelia", vals, por Juventino Rosas.

3.º "Al Sueño", habanera, por V. C. Chávez.

El Lady Nan

Por cablegramas particular recibido hoy, se sabe que el "Lady Nan" á Panamá suya novedad, el palebot americano "Lady Nan" que salió de este puerto, conduciendo á Mr. Archer Harman.

Aniversario

Mañana á las ocho de la noche, tendrá lugar una solemne sesión, en conmemoración del VII aniversario de la fundación del club "Guayas".

La velada se efectuará en casa del señor Juan B. Solís, situada en la calle de Bolívar, intersección Jimena.

Procesión

Hoy, á las 9 de la mañana de la Catedral la procesión de Corpus Christi recorrió las calles de la Municipalidad, Pichincha, Aguirre regresando á la Iglesia por la calle de Chimborazo.

Concurrieron todas las corporaciones

religiosas y las escuelas de niñas dirigidas por las señoras Sucre y los H. H. de la Caridad y el Colegio de San Luis Gonzaga, en formación custodiando el Palo.

— Cerreba la marcha el batallón Yencederos, N.º 1 de línea, con su banda de música á la cabeza.

Datos de Policía

Contraventuras 27
Papeletas 40
Entregas:
— De Pedro Acosta, la suma de S/ 16 que fué sustraído por Blas Pedroso.

— En la 1.ª Comisaría de O. y S. se instruyó un sumario contra José Campana L. y Bernabé Aguilari.

— Han sido condenados á siete días de cárcel: José Reyes, Rosalía Mendigari y Miguel García, por diferentes contravenciones.

— Para la averiguación de un robo, fueron capturados Juan Aren y Manuel Cristian.

— El celular número 51 aprehendió en la calle de "Pichincha", á Martín Labra, por faltamiento.

— En el "Malecón" formó escándalo José Vite, por lo que fue conducido á la reja.

— La Policía apresó en la 2.ª cuadra de la calle de "Escobedo" á los beodios Martín Villanueva y Federico Sotomana.

Salida del "Cotopaxi"

Hoy, á las siete y media de la mañana, zarpó el crucero "Cotopaxi" con rumbo á puerto Bolívar, conduciendo las comisiones del Batallón "Alajuela", que van de guarnición á Santa Rosa y Esmeraldas.

Herido de un botellazo

Hoy, á las ocho de la mañana, en la esquina de las calles de "Sucre" y "Santa Elena" tuvieron un choque Benisario Sánchez y N. Ponleido, resultando este último herido en la frente de un botellazo, que le arrojó su contendiente, el que fugó apenas noto la presencia de la Policía.

Robo de mercaderías

Añoche penetraron los amigos de lo lego, al establecimiento de Lidio Meizata, situada en la calle del "Morro", y se robaron varias mercaderías, por valor de 80 sucres.

Para lograr su intento, los cacos, descerrojaron las puertas de la pulpería.

CABOS SUELTOS

Ha aparecido una estrella nueva. Fué descubierta el 16 de Marzo próximo pasado por el astrónomo H. H. Turner, de Oxford, Inglaterra.

Es indudable que se trata de una estrella nueva, porque en una placa fotográfica obtenida el día 6 de Marzo en el observatorio de Harvard Colleague de E. U., no aparece esa estrella, y sí aparece en otra placa que ha sido tomada después en el Observatorio Naval de Washington.

El brillo actual de la estrella es de 3.ª magnitud y media, y su color es rojo. Se encuentra en la constelación de los Gemelos, cerca de la región por donde atraviesa la Vía Láctea.

Es ésta la segunda estrella nueva descubierta en el siglo XX. En el siglo XIX se descubrieron 4 estrellas nuevas.

Esto sí que se llama salirse á uno el tiro por la culata.

El Canónigo Dr. Fidel Banderas, de Riobamba, correspondal de "La Ley" de Quito, comunicó á su periódico que había unido en matrimonio á una pareja de enamorados y su propia publicación sirvió de denuncia del hecho, por haberse omitido el matrimonio civil, que debía preceder á la ceremonia eclesiástica. En consecuencia el referido Dr. Banderas ha sido enjuiciado y condenado á tres



EARL DE DUDLEY

Para ejemplo de todos aquellos ricachos, que existen en todas partes, dándose las de patriotas siempre que no se trata de aflojar un céntimo, publicamos el retrato de Earl de Dudley, miembro del Parlamento británico y sujeto de alta posición financiera, que puso al servicio de Inglaterra su gran fortuna para los gastos de guerra con el Transvaal, y su persona para lidiar en los campos de batalla.

Así se hace, y no como esos pipones que suele haber, suspirando de amor por la Patria, pero incapaces de darle una peseta!

meses de prisión y quinientos sucres de multa, por infractor de la ley.

Mas le valiera haberse callado ó.....no haber nacido.

En día como hoy, 11 de Junio de 1850, el General Don Juan de Garay abrió los cielos de Buenos Aires, levantando el real sobre la curburata más saliente de la meseta que domina el canal del riachuelo de las carabelas, donde echara anclas, quedando entonces la embocadura del puerto primitivo frente á la actual bocalle Victoria.

«Mas Crimenes» es el título de un folleto, publicado en Ambato por el señor don Carlos Holguín, en el cual se defiende de la acusación que le hizo «El Tiempo» de Quito, de haber matado á balazos al señor Leonardo Cadena, á 6 palos á un infeliz hombre del pueblo.

Demuestra la falsedad de lo primero por medio de la autopsia practicada en el cadáver de la presunta víctima; y la de lo segundo por medio de una serie de testimonios que niegan el hecho.

Hoy es el cumpleaños de los siguientes miembros de familias reales europeas: el Príncipe Alfredo de Liechtenstein, la Gran Duquesa Tatjana de Rusia.

Jueves de los tres grandes del año es hoy, marcado por la musa popular en esta copla:

Tres jueves hay en el año
Que causan admiración;
Corpus Christi, Jueves Santo,
Y el Jueves de la Ascensión.

La mayor parte de los Manueles y Manueles celebran hoy su onomástico.

Les deseamos á ellos y á ellas salud y pesetas, que es salud completa.

Se conmemora hoy el aniversario de la exaltación de Benito Juárez á la presidencia de Méjico, en 1861.

Nació este distinguido americano de padres indios en 1806.

Después de haberse dado á conocer en diferentes puestos de importancia como hábil jurista, fue elegido diputado al Congreso federal.

Mas tarde ocupó la presidencia de la República y fué reconocido como Jefe del partido liberal.

Un año después las tropas francesas que quisieron imponer en Méjico al Emperador Maximiliano, le hicieron abandonar la capital y refugiarse en San Luis de Potosí.

Durante la guerra contra los franceses Juárez tuvo ocasión de mostrar sus altas dotes como militar y político. Después del triunfo fué elegido nuevamente, presidente de la República.

Distinguese como gobernante

por la rectitud de sus principios y durante su administración se introdujeron reformas radicales en la constitución del Estado.

NOTAS AL VUELO

Se ha paralizado de nuevo el casaqueo de la poza de lo que existe en la calle de Seis de Marzo, entre Luque y Aguirre, constituyendo esto una seria amenaza para la salud de las familias del barrio.

* Ayer, á las nueve de la mañana, en la esquina de las calles de Pedro Carbo y Luque, sufrió una caída Manuel Gamboa, lesionándose la cara.

* De la Planchada se robaron anoche una caucha de doce varas de largo, valor de cincuenta sucres, perteneciente á Justino Poveda, quien ha denunciado el robo en la policía.

* El Circulo de Instrucción Libre, que en el incendio de Julio del año pasado, perdió su local propio, se ha reinstalado en los bajos de la casa del Dr. Manuel Tajes, calle de Chile, 3.ª cuadra.

Comisaría municipal

Día 10.—Se expidieron 10 boletas de citación y 3 de captura.

—Se mandó á la Cárcel al mecánico Edwin Johnson, por falta de cumplimiento.

—Se dió cuenta de haberes incinerado el día 9, 498 ratas y ayer 515.

Se repartieron 100 pldoras de estiricina para los canes.

—Se pasaron visitas domiciliares.

JUDICIAL

En la causa seguida contra Ricardo Vivero, por heridas; se celebró el juicio económico.

En la seguida contra Octaviano de la Cruz, por rapto y violación, se ordenó presente la correspondiente garantía para proveer sobre su escarcelación.

En la seguida contra Charles Mackleyen, por homicidio; se ordenó pasar las boletas de detención al sindicado y se le tome la respectiva indagatoria, citándose al Agente Fiscal, Dr. Vicente Benítez, con el auto cabeza de proceso.

ULTIMA HORA

Cablegrama recibido á las 3 p. m., comunican que han sido asesinados además del rey y la reina de Servia, los hermanos de quí y todos sus Ministros.

El ejército y el pueblo proclaman rey de Servia á Pedro Karajogevitch.

Los detalles completos de este doble recibido los daremos en nuestra edición de mañana.

SE VENDEN

Las existencias de la tienda situada en la esquina de las calles Colón y Seis de Marzo á precio de costo, no tiene gravamen alguno y la persona que compre dicha existencia puede obtener el derecho sobre el establecimiento.

Quien interese dirijase á la Casa de Remates situada en la calle de Pichincha, intersección Sucre

80 v 2588 My 26 M. T.

SE ALQUILA

Los alcos de una casa bien aseada y con comodidades para una y gran familia en la calle del Morro N.º 9. Informes en los bajos.

15 v 2632 Junio 5

TALLER DE EBANISTERIA

DE J. MANUEL TORRES

Trabajos de última novedad en muebles y demas obras correspondientes al ramo. Calle Chimborazo entre Aguirre y Clemente Bañén.

90 v 2543 My 18

ROBILLOT

El mejor COGNAC que se conoce

AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS

DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS

180 v 2563 My 18

Restaurant Roma

Calle de Boyacá y Luque
El mejor en su servicio
Comida á la carta
Cocina á la francesa é italiana
Vinos y licores de todas clases

Precios reducidos al alcance de todos
Se recibe pensionistas!!!
Se admite pensiones á domicilio.

Propietarios, BRANCHINI & O.
90 v 2512 My 13

PREVENCIÓN

Hace saber el suscrito que vendido á don Manuel Noboa, el tren de coches con más los fierros de mi herrería que existe en la calle de la Industria desde el 29 de mayo de 1903. Que compra de hoy en adelante, mulas apareadas para carreta en su casa calle de Jimena No. 3.

EZEQUIEL MONCAYO.
8 v 2647 Jun 8

JOSE TOMAS VARGAS
ABOGADO

Calle de Pichincha, intersección Luque No 113

Horas de oficina de 8 á 11 a m y de 1 á 5 p m.—Consultas gratis á los pobres.
T 90 v 2594 My 27

Joyería y Platería

DE JOSE M. SAMANIEGO

Calle de O. Bañén No 147. En este acreditado taller se necesitan operarios y se paga bien. 30 v 2565 My 20

La Gran Tijera

SASTERIA-TAILLEUR-TAILOR

Calle Pedro Carbo esquina Aguirre

Es el establecimiento en que se confeccionan toda clase de vestidos al estilo más moderno. Unio me militares, navales, de bomberos, y vestidos para señoras estilo suizo. Variado surtido de casimires, piqués para chalecos y driles. Se hace todo trabajo sobre medida en 24 horas.

Al frente del establecimiento se encuentran los conocidos y acreditados cortadores

Teléfono N.º 219.—R. VIVES HERMANOS
M. T. 80 v 2592 My 26

ZAPATERIA

"La Bota de Oro"

DE ARTURO ESQUIVEL

Calle de Luque primera cuadra

Trabajos modernos en el Ramo según últimas formas y con materiales escogidos.

Obras sobre medida, especialidad en calzado Americano.

FRONTINILLO V. ESNERO

Se necesitan operarios y se pagan bien.

M. y T.—2603/180 v. Junio 2

AL COMERCIO

Hago saber que me trasladado á la 4.ª cuadra de Sucre y Malecón Dando precio á mis clientes, á precios módicos artículos del Interior y Exterior.

DARÍO VILLACRES

M. y T.—30 v.—2604.

HUJALATEROS HUJALATEROS

En los talleres de D. Ezequiel P. León, se vende una misquina americana de cortar hortaliza, á escudada y tiras de cualquier medida.

8 v.—2609 Junio 9

LA PERLA

DE BRUNO ZAVALLA G.—MALECOÑ 161

Especialidad en calzado americano, misquinas de cose Singer Legitimas, encajes, tiras Bordadas, casimires, lanas y otros artículos.

Precios equitativos.

M. T. 90 v.—2745—Junio 5

Lorenzo Tous

(ANTIGUO) HOTEL CALIFORNIA

Ha trasladado su despacho á los altos de la casa antigua Hotel California esquina de las calles de Pichincha y Clemente Bañén.

16 v 2654 Jun 10

Gonzalez Rubio & Co.

(ANTES HENRIQUEZ)

Avisa á su numerosa clientela y al público en general que ya están instalados en su local provisional frente al Banco del Ecuador al costado del Sr A. Poppe.

30 v 2610 Mayo 12 1903.

Hojalatería y Lampararia

DE ELEDORO P. LEON

Se necesitan operarios y se paga buen sueldo.—30 v 2511 My 12